

ASUNTO GENERAL DE FECHA 04 DE OCTUBRE DE 2018.

---

TEMA: "POSICIONAMIENTO CONTRA FRACKING EN  
HIDALGO".

**DIP. VÍCTOR OSMIND GUERRERO TREJO:**

BUENOS DÍAS A TODOS LOS PRESENTES, A TODOS LOS COMPAÑEROS DIPUTADOS, DIPUTADAS, A LOS ESTUDIANTES QUE NOS ACOMPAÑAN EL DÍA DE HOY Y A TODO EL PÚBLICO EN GENERAL./ POSICIONAMIENTO DEL DIPUTADO VÍCTOR OSMIND GUERRERO TREJO, EN REPRESENTACIÓN DE LA FRACCIÓN PARLAMENTARIA DE MORENA, SOBRE EL FRACKING./ CON SU VENIA SEÑOR PRESIDENTE, COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS./ LA SOCIEDAD HIDALGUENSE, NOS DEMANDA HOY, COMO UN ACTO DE CONGRUENCIA, EL ESTRICTO APEGO Y RESPETO A NUESTRAS LEYES./ EN

CONSECUENCIA, DEBEMOS CUMPLIR Y EXIGIR EL ESTRICTO CUMPLIMIENTO DE LAS MISMAS, A LA SOCIEDAD CIVIL, AL SECTOR INDUSTRIAL Y A TODO TIPO DE ACTIVIDAD QUE SE GENERE./ CREEMOS EN LA NECESIDAD DE REALIZAR CAMBIOS DE FONDO EN LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, ASÍ COMO LAS LEYES REGLAMENTARIAS QUE DE ELLA SE DERIVAN Y QUE SON APLICABLES A LOS DIFERENTES SECTORES DE EXTRACCIÓN, TRANSFORMACIÓN, PRODUCCIÓN, ETCÉTERA./ SIN EMBARGO, NO PODEMOS APOYAR PROCESOS QUE IMPLIQUEN VIOLACIONES A LOS DERECHOS HUMANOS./ LO ANTERIOR, LO REFERIMOS POR LA AUTORIZACIÓN QUE OTORGÓ EL GOBIERNO DE ENRIQUE PEÑA NIETO, EL 1º DE MARZO DEL 2018, AL ARRANQUE DEL PROCESO DE FRACKING PARA OBTENER GAS Y PETRÓLEO, UN PROCEDIMIENTO QUE EN EUROPA Y ESTADOS UNIDOS SE HA CANCELADO, DEBIDO A LA CONTAMINACIÓN DEL AGUA DEL SUBSUELO Y PÉRDIDA DE BIODIVERSIDAD, ASÍ COMO DAÑOS A LA SALUD, ENTRE OTROS./ LA REFORMA ENERGÉTICA, TUVO ENTRE SUS OBJETIVOS, APROBAR DICHA PRÁCTICA Y LICITAR, PARA QUE EMPRESAS TRANSNACIONALES VENGAN A MÉXICO

Y PUEDAN OBTENER GAS Y PETRÓLEO, A PARTIR DE ESTA TÉCNICA./ LA GRAN CANTIDAD DE AGUA QUE SE REQUIERE PARA INYECTAR EL SUBSUELO, HACE NECESARIO UNA REFORMA A LA LEY DE AGUAS NACIONALES, EN DONDE SE PERMITIRÁ QUE POR UNA NECESIDAD DEL PAÍS, SE PUEDA DESVIAR EL RECURSO QUE PUEDE SER TRATADO PARA CONSUMO HUMANO Y DESTINADO A LA EXTRACCIÓN DE HIDROCARBUROS./ EN EL MISMO SENTIDO, SE HACE NECESARIO REALIZAR MODIFICACIONES A LA LEY ORGÁNI... A LA LEY GENERAL DE EQUILIBRIO ECOLÓGICO Y A LA LEY DE RESPONSABILIDAD AMBIENTAL, DADO QUE LA DEFENSA DEL AMBIENTE, ES UNA TAREA QUE CORRESPONDE A TODOS LOS MEXICANOS Y QUE HA DE LLEVARSE A LA PRÁCTICA, DE ACUERDO A LA LEY./ ES NECESARIO ASPIRAR, EN TODO MOMENTO, A UN ESTADO DE DERECHO, ES DECIR, A UN ESTADO BASADO EN LOS DERECHOS HUMANOS./ LA PROTECCIÓN DEL AMBIENTE, SE ORIGINA EN NUESTRA CONSTITUCIÓN, POR LO QUE... POR LO QUE EN EL ORDENAMIENTO... POR LO QUE ES EL ORDENAMIENTO DE MAYOR JERARQUÍA, SIENDO SUS BASES CONSTITUCIONALES:

UNO.- ARTICULO CUATRO: DERECHO DE TODA PERSONA A LA PROTECCIÓN DE LA SALUD, A UN AMBIENTE ADECUADO PARA SU DESARROLLO Y BIENESTAR./ DOS.- ARTÍCULO 26: SISTEMA DE PLANEACIÓN DEMOCRÁTICA, ES DECIR, DERECHO A LA PARTICIPACIÓN SOCIAL./ TRES.- ARTÍCULO 27: LA NACIÓN TENDRÁ, EN TODO TIEMPO, EL DERECHO DE IMPONER A LA PROPIEDAD PRIVADA, LAS MODALIDADES QUE DICTE EL INTERÉS PÚBLICO, ASÍ COMO EL DE REGULAR EL BENEFICIO SOCIAL, EL APROVECHAMIENTO DE LOS ELEMENTOS SUSCEPTIBLES DE APROPIACIÓN./ DERIVADA DEL ARTÍCULO 4 CONSTITUCIONAL Y COMO LA LEY REGLAMENTARIA DE ESTE ARTÍCULO, ESTÁ LA LEY GENERAL DE EQUILIBRIO ECOLÓGICO Y PROTECCIÓN AL AMBIENTE, LO CUAL LE DA LA NATURALEZA DE LEY MARCO, LO CUAL MENCIONA: DOS.- DE MIL A 600 MIL DÍAS DE SALARIO MÍNIMO GENERAL VIGENTE EN EL DISTRITO FEDERAL, AL MOMENTO DE IMPONER LA SANCIÓN, CUANDO LA RESPONSABLE SEA UNA PERSONA MORAL, QUIEN CUENTA CON LA ACCIÓN PARA DEMANDAR LA RES... QUIEN CUENTA CON LA ACCIÓN PARA DEMANDAR LA RESPONSABILIDAD AMBIENTAL./ UNO.- LAS PERSONAS FÍSICAS, HABITANTES DE LA

COMUNIDAD ADYACENTE AL DAÑO OCASIONADO AL AMBIENTE./ DOS.- LAS PERSONAS MORALES, PRIVADAS, MEXICANAS, SIN FINES DE LUCRO, CUYO OBJETO SOCIAL SEA LA PROTECCIÓN AL AMBIENTE, EN GENERAL./ TRES.- LA FEDERACIÓN, A TRAVÉS DE LA PROCURADURÍA FEDERAL DE PROTECCIÓN AL AMBIENTE./ CUATRO.- LAS PROCURADURÍAS E INSTITUCIONES QUE EJERZAN FUNCIONES DE PROTECCIÓN AMBIENTAL, DE LAS ENTIDADES FEDERATIVAS Y DE LA CIUDAD DE MÉXICO, EN EL ÁMBITO DE SU CIRCUNSCRIPCIÓN TERRITORIAL, CONJUNTAMENTE CON LA PROCURADURÍA./ POR LO ANTERIOR Y DADO QUE EXISTEN, TANTO EN LA CIUDAD DE MÉXICO COMO EN LAS ENTIDADES FEDERATIVAS, LAS INSTITUCIONES Y LOS INSTRUMENTOS JURÍDICOS PERTINENTES, PARA NO PERMITIR LA CONTAMINACIÓN AMBIENTAL, QUE SE VULNEREN LOS DERECHOS HUMANOS, SOBRE TODO DE LAS COMUNIDADES INDÍGENAS, DE LOS PUEBLOS ORIGINARIOS./ ES QUE MORENA Y EN ESPECÍFICO SU SERVIDOR DIPUTADO VÍCTOR OSMIND GUERRERO TREJO, ESTAREMOS VIGILANTES DE QUE, EN EL ESTADO DE DERECHO, PREVALEZCA AÚN POR ENCIMA DE LOS

INTERESES ECONÓMICOS DE PARTICULARES./ ES ASÍ QUE DEJAMOS CLARA NUESTRA DESAPROBACIÓN AL FRACKING Y A TODA ACTIVIDAD QUE NO CUMPLA CON EL MARCO JURÍDICO AMBIENTAL VIGENTE Y QUE VULNERE LOS DERECHOS HUMANOS./ ES NUESTRA POSICIÓN DE FRACCIÓN PARLAMENTARIA DE MORENA, SEREMOS GARANTES DEL RESPETO A LOS DERECHOS HUMANOS DE LA POBLACIÓN./ NO AL FRACKING./ GRACIAN... GRACIAS./ CON SU PERMISO SEÑORA PRESIDENTA.-----

**DIP. ASAEL HERNÁNDEZ CERÓN (PARA ABUNDAR):**

MUY BUENOS DÍAS, SALUDO CON MUCHO RESPETO A LOS CIUDADANOS Y CIUDADANAS QUE HOY NOS ACOMPAÑAN, A LOS DIPUTADOS Y DIPUTADAS DE ESTA LEGISLATURA./ CON EL PERMISO SEÑORA PRESIDENTA DE LA DIRECTIVA./ A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN, AGRADECER SU PRESENCIA COMO SIEMPRE, PÚBLICO EN GENERAL./ EN MENCIÓN DE LO QUE HA REFERIDO EL DIPUTADO VÍCTOR, EH... UN SERVIDOR COINCIDE EN QUE SE DEBEN CUIDAR SIEMPRE LOS DERECHOS HUMANOS./ HOY EN DÍA, VIVIMOS UNA SITUACIÓN GRAVE, NO SOLAMENTE EN EL ESTADO DE MÉXICO... EN EL ESTADO DE HIDALGO, SINO EN MÉXICO EN LO GENERAL, LA CARENCIA DEL SE... DEL VITAL LÍQUIDO, QUE ES EL AGUA POTABLE, EN MUCHAS REGIONES DEL PAÍS Y DEL ESTADO DE HIDALGO, LA CARENCIA DE ESTA FUENTE, ES IMPORTANTE QUE SE PUEDA PRESERVAR./ Y SI BIEN ES CIERTO EL FRACKING, COMO LO HA REFERIDO EL DIPUTADO, ES UNA ACTIVIDAD QUE PONE EN RIESGO LOS MANTOS ACUÍFEROS, SOBRE TODO EN NUESTRO ESTADO, EN LA REGIÓN DE LA HUASTECA, DONDE LAS COMUNIDADES, A ESTAS ALTURAS EN MUCHAS DE ELLAS, NO

SE TIENE EL ACCESO A ESTE SERVICIO./ ES IMPORTANTE REVISAR LA PROBLEMÁTICA QUE HA TRAÍDO, EN DIFERENTES REGIONES DEL MUNDO, ESTA ACTIVIDAD./ YO SOLICITO A ESTA SOBERANÍA, NOS PODAMOS PRONUNCIAR PARA QUE EL CONGRESO DE LA UNIÓN, REVISE LA REFORMA ENERGÉTICA Y SI FUESE NECESARIO, POR EL RIESGO QUE REPRESENTA LLEVAR A CABO ESTA ACTIVIDAD, SE PUEDA DETENER EN EL PAÍS Y QUE EN EL ESTADO DE HIDALGO, PROCUREMOS QUE NO SE TENGA ESTA ACTIVIDAD, QUE SI BIEN ES CIERTO, TRAE BENEFICIOS AL EXPLOTAR EL SUBSUELO, CON GAS Y PETRÓLEO./ PERO NO PODEMOS DESCUIDAR Y SER INSENSIBLES ANTE LO QUE ESTAMOS VIVIENDO Y LO QUE PODRÍA REPRESENTAR EN RIESGO, PARA GENERACIONES VENIDERAS./ COMO LEGISLADORES, TENEMOS UNA ALTA RESPONSABILIDAD Y ESA RESPONSABILIDAD ES CUIDAR Y PRESERVAR LOS RECURSOS NATURALES CON QUE AÚN CONTAMOS, HACER LO POSIBLE, EN MATERIA LEGISLATIVA, PARA PODER ENTREGAR BUENA CUENTA A NUESTROS HIJOS Y A LAS FUTURAS GENERACIONES./ EL ARTÍCULO 4º CONSTITUCIONAL, ESTABLECE QUE UNO DE LOS DERECHOS QUE TIENE EN... UNA DE LAS RESPONSABILIDADES

QUE TIENE EL ESTADO Y UNO DE LOS DERECHOS QUE TENEMOS  
LOS CIUDADANOS, ES TENER EL LIBRE ACCESO Y EL ALCANCE  
AL VITAL LÍQUIDO./ CUIDEMOS LOS RECURSOS QUE HOY  
TENEMOS./ ES CUANTO SEÑORA PRESIDENTA.-----

**DIP. VÍCTOR OSMIND GUERRERO TREJO (PARA ABUNDAR):**

DIPUTADO ASael, ME DA MUCHO GUSTO ESCUCHAR ESAS PALABRAS, EH... CELEBRO QUE HAYA CONCIENCIA DENTRO DE OTRAS FRACCIONES PARLAMENTARIAS, QUE ESTÁN AQUÍ PRESENTES Y EXHORTO TAMBIÉN A LOS DEMÁS COMPAÑEROS, PARA QUE REALMENTE TOMEMOS LA VOZ DE LOS HIDALGUENSES, SOBRE TODO DE LA HUASTECA, QUE OBVIAMENTE VA A ESTAR EN UN PROCESO DE EXPLOTACIÓN EN LOS PRÓXIMOS MESES O AÑOS, REFERENTE AL FRACKING./ EL FRACKING ES UN TEMA MUY DELICADO, DONDE CREO QUE TODOS LOS LEGISLADORES DEL ESTADO DE HIDALGO, SOBRE TODO POR NUESTRA CERCANÍA CON EL ESTADO DE SAN LUIS POTOSÍ, DONDE SE VA A LLEVAR A CABO ESTE PROCESO CON MÁS ÍMPETU, DEBEMOS ESTAR ENTERADOS SOBRE LAS CONSECUENCIAS QUE PRODUCE EL HECHO DE LLEVAR A CABO ESTA PRÁCTICA EN NUESTRO ESTADO./ TENEMOS UN GRAVE PROBLEMA DE AGUA, EN DIFERENTES PARTES DE LOS MU... DIFERENTES PARTES DEL ESTADO, INCLUYENDO LA ZONA NORTE DEL ESTADO, EH... LOS MUNICIPIOS COMO: ZIMAPÁN,

PACULA, PISAFLORES, CHAPULHUACÁN, TODA ESA ZONA QUE REALMENTE ES UNA ZONA BOSCOsa Y QUE YO LOS INVITO, PARA QUE LA APOYEMOS VERDADERAMENTE, NO CONTAMINANDO EL AGUA, AL CONTRARIO, DÁNDOLES A ESOS HABITANTES HIDALGUENSES, LAS CONDICIONES NECESARIAS PARA QUE TENGAN UN BIENESTAR, SOBRE TODO EN AGUA./ HAY UNA PROBLEMÁTICA MUY FUERTE EN LA HUASTECA./ YO LOS INVITO, PARA QUE REALMENTE TOMEMOS EN SERIO ESTE POSICIONAMIENTO Y LO HAGAMOS, COMO BIEN LO MENCIONA EL DIPUTADO ASael Y ESPERO QUE TODOS LOS DEMÁS DIPUTADOS TAMBIÉN SE INVOLUCREN, PORQUE SI NO LO HACEMOS AHORITA, EN ALGUNOS AÑOS NOS ESTAREMOS LAMENTANDO DE ESTA OPORTUNIDAD QUE TUVIMOS, DE PODER EVITAR LA CONTAMINACIÓN EN NUESTROS MANTOS ACUÍFEROS Y DIFER... DIFERENTES TIPOS DE CONTAMINACIONES, SOBRE TODO EN LAS ZONAS BOSCOSAS, DONDE SE VA A LLEVAR A CABO ESTA MALA PRÁCTICA, QUE ESTÁ DEMOSTRADA A NIVEL MUNDIAL Y CIENTÍFICAMENTE, QUE ES UNA DE LAS MÁS CONTAMINANTES./ CELEBRO REALMENTE ESTA POSICIÓN Y LOS INVITO PARA QUE VAYAMOS

TRABAJANDO Y NOS VAYAMOS PONIENDO DE ACUERDO EN LO QUE PODAMOS NOSOTROS HACER COMO DIPUTADOS Y QUE ESTÉ DENTRO NUESTRO MARCO LEGAL, PARA QUE SE EVITE ESTA MALA PRÁCTICA Y SOBRE TODO, PUES MANDEMOS UN MENSAJE A LA SOCIEDAD, A LOS HIDALGUENSES./ COMO YO LES VUELVO A DECIR, SOY MORENA, SOY MORENISTA, PERO MI PARTIDO ES HIDALGO Y POR ESA RAZÓN ESTOY AQUÍ Y TENEMOS QUE ESCUCHAR LA VOZ DE MUCHAS ASOCIACIONES CIVILES, DE MUCHOS CIUDADANOS Y ADEMÁS, DE MUCHOS EXPERTOS QUE ESTÁN LEVANTANDO ESA VOZ, EN BENEFICIO DE LOS HIDALGUENSES./ GRACIAS, MUY AMABLE, CON SU VENIA SEÑORA PRESIDENTA.-----

**DIP. ADELA PÉREZ ESPINOZA (PARA ABUNDAR):**

CON SU PERMISO DIPUTADA PRESIDENTA./ (HABLÓ EN LENGUA MADRE)./ SALUDO CON MUCHO RESPETO A MIS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS, AL PÚBLICO EN GENERAL, A LOS JÓVENES, A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN./ LA REGIÓN SIERRA Y HUASTECA, ES UNO DE LOS BASTIONES CULTURALES Y NATURALES MÁS IMPORTANTES DE NUESTRO ESTADO DE HIDALGO./ HEMOS ESCUCHADO HABLAR DEL FRACKING Y HOY, COMO HIDALGUENSE Y COMO HUASTECA, PREOCUPADOS POR CONSERVAR EL MEDIO AMBIENTE, ME SUMO A LA POSTURA DE MIS COMPAÑEROS QUE ME ANTECEDIERON, EN EL SENTIDO DE NO PERMITIR QUE LA IMPLEMENTACIÓN DE NUEVAS TÉCNICAS DE EXTRACCIÓN DE PETRÓLEO, PONGAN EN RIESGO LAS CONDICIONES DE SALUD Y MEDIO AMBIENTE DE LOS HIDALGUENSES, PERO SOBRE TODO, DE MIS VECINOS DE LA SIERRA Y HUASTECA, EN PARTICULAR, LA CONTAMINACIÓN DE LOS MANTOS ACUÍFEROS./ HACE DÍAS, EN LA SIERRA IGUAL Y HUA... Y EN LA HUASTECA, PRINCIPALMENTE EN LOS MUNICIPIOS DE HUAUTLA Y HUEJUTLA, TUVIERON LUGAR MANIFESTACIONES, DE MANERA PACÍFICA,

DE LA SOCIEDAD CIVIL, EN CONTRA DEL FRACKING, LO QUE NOS HABLA DE UNA PREOCUPACIÓN GENERALIZADA./ POR LO QUE DESDE ESTE ESPACIO, SERÁ IMPORTANTE QUE HAGAMOS LO NECESARIO, PARA PROTEGER LOS DERECHOS A UN MEDIO AMBIENTE SANO Y A PRESERVAR LA SALUD DE LAS Y LOS HIDALGUENSES./ ES CUANTO DIPUTADA PRESIDENTA.-----